



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**COMUNICACIONES.** Comayagua, Honduras, agosto 21 (AP). Miembros del Ejército de los E.U.A., que hoy instalan esta planta de comunicación en un campamento de esta localidad, esperan respuesta por radio, de parte del Cuartel General, como parte de las operaciones militares de las maniobras conjuntas denominadas "Big Pine II".

## Marcha apoya a Reagan por su plan disuasivo

Washington, Ago. 21 (UPI). Unas 300 personas desfilaron hoy portando consignas anticomunistas en una marcha organizada por un clérigo conservador, en repudio a la congelación nuclear y apoyo de la política de paz mediante la fuerza que promulga el presidente Ronald Reagan.

El grupo distribuyó panfletos al marchar hacia el monumento a Washington, por-

tando carteles que proclamaban: "Apoye al presidente", "descongele el congelamiento", "repaldo al anticomunismo en todas partes", "pro-defensa", "ticongelamiento", "confié en Dios" y otras consignas.

Al pie del monumento, líderes del grupo leyeron un comunicado denunciando la propuesta de congelamiento nuclear.

## 300 mil listos para el ejército en Honduras

Tegucigalpa, Honduras, Ago. 21 (UPI). Cerca de 300 mil jóvenes hondureños se preparan a ingresar al ejército para cumplir su servicio militar de dos años, informaron hoy fuentes del Ejército.

Los hombres que serán objeto de adiestramiento militar durante 24 meses tienen edades que oscilan entre los 18 y los 30 años. Y de acuerdo

a la importancia de las milicias para el gobierno de Honduras, el servicio militar de los jóvenes es más estricto que en otros países.

Las inscripciones estuvieron abiertas del primero de abril al 15 de agosto, y en ese lapso se registraron cerca de 300 mil elementos, que ingresan de manera periódica al ejército.

## "Contras" producen 76 bajas a sandinistas

Tegucigalpa, agosto 21 (UPI). La emisora clandestina 15 de Septiembre anunció hoy que las fuerzas antisandinistas causaron 76 bajas, incluyendo 30 muertos, al ejército regular de Nicaragua.

La radio opositora del gobierno nicaragüense dijo asimismo que se han reanudado los combates entre Fuerza Democrática Nica-

ragüense y el Ejército Popular Sandinista, en el departamento de Jinotega.

Según la transmisión de hoy, uno de los últimos combates se registró en el cerro La Constanza, en los alrededores de la Cimarrona, en Jinotega, "en donde se luchó durante varias horas, y perdieron la vida un total de 30 efectivos regulares de las tropas comunistas".

## 10 aviones de combate franceses van a Chad

N'Djamena, agosto 21 (Latin-Reuters). Diez aviones de combate franceses llegaron hoy a Chad para brindar cobertura aérea a más de mil paracaidistas franceses que apoyan al gobierno del presidente Hissene Habre.

Un corresponsal de Reuters vio a seis aviones de ataque Jaguar y dos de combate Mirage hoy en el aeropuerto de N'Djamena y a

otros dos Mirages despegando. No se supo inmediatamente dónde se dirigían.

Un portavoz militar francés confirmó antes la llegada de cuatro Jaguar, diciendo que estaban en Chad para proteger a las tropas francesas, muchas de las cuales están estacionadas en la línea de frente cerca de los rebeldes apoyados por Libia.

# \$1,000 millones pedirá prestados C.A. al BID

San José, Costa Rica, agosto 21 (AP). Centroamérica solicitará al Banco Interamericano de Desarrollo (BID), mil millones de dólares en ayuda para reajustar la economía de la región, se informó hoy.

Así lo decidieron los presidentes de los Bancos Centrales del área que se reunieron aquí para ultimar detalles de la petición que será presentada al grupo consultivo del BID que se reunirá a mediados de septiembre en Bruselas, Bélgica.

A la reunión, que comenzó ayer y terminó hoy, concurren los presidentes ejecutivos de los Bancos Centrales de El Salvador, Alberto Benítez; de Honduras, Gonzalo Carrías; de Guatemala, Armando González; de Nicaragua, Luis Enrique Figueroa y Carlos Manuel Castillo, de Costa Rica. También lo hicieron el Presidente del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), Dante Gabriel Ramírez y el Secretario del Centro Económico Latinoamericano, Jorge González del Valle.

La ayuda será dedicada al fortalecimiento del sistema regional de pagos, al mejoramiento de los recursos del BCIE y al financiamiento de programas de inversión que se dedicarán al reajuste estructural de la economía centroamericana, según dijo una fuente de la reunión.

## "Gran privilegio" es visita de Weinberger

Tegucigalpa, Ago. 21 (AP). El canciller Edgardo Paz Barnica calificó hoy como "un gran privilegio" la visita que realizará a Honduras el Secretario de Defensa de Estados Unidos Caspar Weinberger.

Dijo que el funcionario "será recibido aquí como un digno representante del gobierno de Estados Unidos".

Weinberger visitará América Central en septiembre para subrayar el interés del gobierno del presidente Ronald Reagan en la seguridad de la zona. Su gira será del seis al ocho de septiembre,

según se informó oficialmente.

Weinberger hará una escala en El Salvador para conocer la situación de los efectivos estadounidenses que están adiestrando al ejército regular en su lucha contra las guerrillas de izquierda.

## 2 salvadoreños arrollados por tren en Italia

Finale Ligure, Italia, agosto 21 (AP). Dos estudiantes salvadoreños murieron hoy arrollados por un tren cerca de esta población vecina a la costa de Liguria, dijo hoy la policía.

Las víctimas fueron identificadas como Elios Marineros, de 26 años, y Antonio Rafael Orellana, de 22. Ambos estudiaban en la Universidad de Torino y se encontraban aquí aparentemente de vacaciones, dijeron informes policiales preliminares.

## Uniformados piden dinero a turistas que van a México

Tijuana, México, agosto 21 (UPI). Tres hombres de uniforme militar estuvieron deteniendo a los viajeros en el camino entre Tijuana y Ensenada y extorsionando 48 dólares a cada víctima.

El mexicano Ministerio Público para la Protección del Turista, dijo que el último incidente involucró a cuatro mujeres norteamericanas que fueron detenidas por los uniformados el 12 de agosto.

Fueron amenazadas con rifles y obligadas a entregar 48 dólares exactos antes de ser liberadas.

La solicitud de cooperación económica será presentada al grupo consultivo del BID acompañada de una extensa exposición de los problemas que están enfrentando los países de la región centroamericana, muchos de los cuales son la causa de disturbios y conflictos que tienen ya algún tiempo de existir.

— Pasa a la página 11 —

## 5 diplomáticos expulsa Bélgica por espionaje

Bruselas, Ago. 21 (UPI). Bélgica ordenó la expulsión de cinco diplomáticos extranjeros tras la detención de un alto funcionario gubernamental acusado de espionaje industrial, en un escándalo que se cree tenga

vinculaciones con el bloque de naciones europeas orientales.

El canciller Leo Tindemans identificó hoy al funcionario como Eugene Michiels, de 60 años, gerente

— Pasa a la página 15 —

## Bolivia paralizada por las constantes huelgas

La Paz, Ago. 21 (UPI). La ola de constantes huelgas que agobia a Bolivia desde el retorno de su democracia privó esta semana a la población de atención médica y judicial, y es muy probable que desde el lunes también se quede sin transporte automotor.

Los médicos en todo el país paralizaron sus actividades esta semana —incluso en los consultorios privados— dada la imposibilidad oficial de cumplir compromisos de reajuste salarial.

El personal judicial de La Paz, iniciando una pugna de

— Pasa a la página 15 —

# \$207 mil millones será déficit E.U.A.

Washington, agosto 21 (UPI). El déficit del gobierno federal alcanzará al récord de 207 mil millones de dólares en 1983, casi el doble del récord del año pasado, y continuará en ese nivel por años a menos que el Congreso reduzca el gasto o aumente los impuestos, dijo hoy la Oficina de Presupuesto del Congreso.

Si el Congreso pusiera en vigor todos los cortes presupuestarios y aumento de impuestos anticipados por su reciente resolución sobre presupuesto, el déficit podría caer a 192 mil millones de dólares en el año fi-

scal 1984, y luego disminuir en forma gradual hasta 143 mil millones en 1986, afirmó en conferencia de prensa la directora de la oficina, Alice Rivlin.

"Si el Congreso no pone en vigor la resolución presupuestaria, habrá continuados déficits del orden de los 200,000 millones de dólares por varios años", agregó.

Déficits de esa magnitud significarían altas tasas de interés, un menor crecimiento económico y el fin de la actual recuperación económica, afirmó Rivlin.



**DENUNCIAN SUBVERSION.** Tegucigalpa, agosto 21 (AP). Los hondureños Mario Izaguirre Rodríguez, José Nicolás Castro y José Roberto Orellana, durante una conferen-

cia de prensa ayer, en que denuncian a la subversión de Honduras, que según afirman se los llevaron a Cuba y Nicaragua para adiestrarlos en actos terroristas con el propósito de desestabilizar al gobierno.